

L'éternel chantage sur la paix au Cameroun

PAR MAGNUS BIAGA

ÉMERGENCE
N° 69 du 17 au 23 Octobre 2011

Ainsi donc, le pouvoir de Yaoundé a trouvé l'argument massue pour détourner les Camerounais des contestations et revendications politiques. Cet argument, c'est la paix. « Le Cameroun est un pays de paix », « les Camerounais aiment la paix », « le chef de l'Etat est le meilleur garant de la paix »... C'est devenu un chœur. Les partisans du président Biya ne manquent plus une occasion de marteler que le Cameroun est en paix et qu'il faut préserver la paix. Quitte à ce que les voix des Camerounais ne soient plus entendues, quitte à ce que les détournements de fonds continuent impunément, quitte à ce que Paul Biya meurt au pouvoir et y laisse son fils. Pour la paix, les Camerounais ont décidé de tout abandonner au régime du Renouveau. C'est en tout cas le sentiment qu'ont les cadres du RDPC.

C'est vrai, on ne peut s'empêcher de reconnaître que le Cameroun est dans une situation de non-guerre. Pourtant, notre pays est pratiquement cerné par les foyers de tensions. Plusieurs pays en tout cas ont connu des coups d'Etat, des guerres civiles, des rébellions armées, des attentats terroristes etc. C'est le cas du Tchad, de la République Centrafricaine et du Nigeria. Cependant, n'est-ce pas un peu exa-

géré d'attribuer la paternité de cette paix à un individu, fût-il président de la République ? Pour notre part, nous avons la conviction que la paix n'est pas la conséquence d'un décret mais, le fruit d'un engagement collectif. Si la paix se décrétait, tous les pays seraient certainement en paix. Il ne faut donc pas croire que c'est un seul homme qui maintient la paix. C'est l'ensemble des

le Cameroun est en paix.

Au contraire, c'est même le régime de Yaoundé qui alimente la psychose sur l'instabilité dans laquelle pourrait basculer notre pays. Pourquoi recruter aussi massivement et aussi régulièrement les militaires alors qu'on est en paix ? Pourquoi s'équiper autant en armements militaires ? Pourquoi déployer les

On a entendu dire qu'il fallait voter pour le président sortant parce qu'il est le meilleur garant de la paix. A ce que nous sachions, aucun des candidats à la présidentielle du 9 octobre dernier n'a préconisé la guerre. In fine, PERSONNE n'a le mérite exclusif de la paix qui règne au Cameroun depuis 30 ans.

citoyens. On a entendu dire qu'il fallait voter pour le président sortant parce qu'il est le meilleur garant de la paix. A ce que nous sachions, aucun des candidats à la présidentielle du 9 octobre dernier n'a préconisé la guerre. In fine, PERSONNE n'a le mérite exclusif de la paix qui règne au Cameroun depuis 30 ans. Et bien avant, puisque l'actuel président n'a pas hérité d'un pays en guerre. C'est parce que nous voulons tous la paix que

militaires et gendarmes partout dans les villes ? Pourquoi faire sillonner les camions et engins roulants de l'armée à travers nos villes ? Ce sont même ces actes qui installent un climat d'avant-guerre dans l'esprit des populations. Cela étant, pacifiques dans leur chair, les Camerounais laisseront-ils faire tout ce que veut le régime de Yaoundé sans broncher ? Difficile à savoir. Une majorité silencieuse vient de lancer un message aux

autorités : elle est fatiguée des joutes politiques et de la conduite des affaires de la cité. C'est pourquoi, elle ne s'est pas rendue massivement aux urnes le 9 octobre 2011. Il y a aussi une minorité qui pense que tout cela suffit, que la lâcheté ne peut pas perdurer et qu'il est temps de monter d'un cran pour libérer la scène politique des pesanteurs qui auront une seule conséquence : éloigner davantage les citoyens de la politique. On entend ça et là des velléités de rébellion. C'est peut-être aussi des cris de détresse qu'il ne faut pas négliger car, il y en a qui pensent comme Achille Mbembe que l'alternance est impossible par la voie des urnes. Et ce n'est pas l'intimidation et la répression des manifestations de l'opposition qui peuvent garantir la paix à perpétuité. Il arrive toujours un moment où l'argent, la corruption, l'intimidation et autres recettes ne passent plus. Il faut comprendre le signe des temps. Car, il serait dommage que ce soit au sortir de son règne que le régime de Yaoundé laisse un Cameroun en ruines à ses compatriotes. Car, qui aime vraiment la paix ne recourt pas systématiquement à la brutalité pour la maintenir. Qui aime la paix pour son pays fait des sacrifices parfois douloureux.